

## ABSTRAK

Aprilia, Adetya Pratika. 2023. *Pola Komunikasi Prajurit Tentara Nasional Indonesia Angkatan Darat dalam Mendidik Anak*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Agus Milu Susetyo, M.Pd. (2) Yerry Mijianti, S.S., M.Pd.

**Kata kunci:** pola komunikasi, anak, TNI, bahasa, pendidikan

Sosiolinguistik dapat didefinisikan sebagai kajian tentang bahasa dalam hubungannya dengan masyarakat. Bahasa merupakan alat komunikasi yang paling efektif dalam menyampaikan pesan, pikiran, perasaan, tujuan kepada orang lain. Ragam bahasa ada empat, yaitu ragam bahasa dari segi penutur, ragam bahasa dari segi pemakaian, ragam bahasa dari segi keformalan, dan ragam bahasa dari segi sarana. Bahasa dalam komunikasi interpersonal dalam keluarga yang terjalin antara orangtua TNI dan anak merupakan salah satu faktor penting dalam menentukan perkembangan individu, komunikasi yang diharapkan adalah komunikasi yang efektif. Dalam penelitian ini membahas mengenai bagaimana pola komunikasi yang digunakan oleh orang tua yang bekerja sebagai prajurit TNI AD kemudian bagaimana pengaruhnya dalam perubahan perkembangan aspek pendidikan anak di sekolah ataupun di dalam lingkungan keluarga. Dalam hal ini perlu diketahui, sehingga dapat mengetahui bagaimana perkembangan anak dalam pendidikan yang dipengaruhi oleh peran orang tua.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif kualitatif. Data penelitian ini adalah kalimat yang mengandung ragam bahasa dan pola komunikasi. Penelitian ini bersumber dari prajurit TNI AD dengan karakteristik disiplin dan terarah. Penelitian ini tidak ada batas waktunya dan lokasi tempat penelitian pada Kodim 0824. Teknik pengumpulan data penelitian ini menggunakan wawancara dan dokumentasi. Instrumen pengumpulan data yang akan peneliti gunakan dalam penelitian ini adalah peneliti itu sendiri. Teknik analisis data yang digunakan pada penelitian ini adalah teknik padan intralingual. cara untuk menguji kredibilitas data yaitu dengan perpanjangan pengamatan dan peningkatan ketekunan.

Prajurit TNI AD menggunakan empat macam ragam bahasa dan tiga pola komunikasi ketika bertuturan dengan anaknya. Ragam Bahasa prajurit TNI AD yang ditemukan peneliti pada anaknya meliputi ragam beku (*frozen*), ragam resmi (formal), ragam santai (kasual), ragam akrab (intim), hal tersebut nampak pada tuturan yang disampaikan orangtua kepada anaknya dan tuturan yang disampaikan oleh anak. Pola komunikasi prajurit TNI AD terhadap anaknya menggunakan pola komunikasi sebagai aksi (komunikasi satu arah), pola komunikasi sebagai interaksi (komunikasi dua arah), dan pola komunikasi sebagai transaksi (komunikasi banyak arah), hal tersebut nampak pada tuturan yang disampaikan orangtua kepada anaknya kemudian anak tidak merespon, merespon secara individual, dan respon interaksi dinamis.